



12.10.2022

## Antrag über die Verlängerung des Schulversuchs G 9 am Gymnasium Bad Waldsee

Seit dem Schuljahr 2012/2013 gehört das Gymnasium Bad Waldsee zu den Modellschulen des Schulversuchs G 9. Wir haben damals entschieden, das Dehnungsmodell von Klasse 5 – Klasse 11 umzusetzen. Das bedeutet, dass die Bildungsplaninhalte, die im G 9 identisch sind wie im G 8, zeitlich um ein Jahr gestreckt umgesetzt werden. Damit verbunden ist bei uns u.a. der Beginn der zweiten Fremdsprache in Klasse 7 anstatt in Klasse 6, wie es im G 8 vorgeschrieben ist. Die letzten zwei Jahre vor dem Abitur sind in G 8 und G 9 identisch.

Bei der Schulvorstellung für Eltern von Grundschulkindern und bei der Anmeldung für die neuen Klassen 5 werden prinzipiell beide Möglichkeiten, G 8 und G 9, vorgestellt. Es werden auch prinzipiell beide Arten angeboten, die Eltern entscheiden sich aber seit 2012/2013 nur noch für G 9. Wir haben keine G 8 Klassen mehr.

Nicht nur nach Aussagen der Eltern, die Kinder in G 8 und G 9 hatten bzw. haben, sondern auch nach unseren Erfahrungen, bietet das G 9 eine deutliche vor allem zeitliche Entlastung der Schülerinnen und Schüler. Übungsphasen können ausgedehnt werden, grundlegende Inhalte und Fertigkeiten werden also etwas mehr gefestigt. Die Argumente für G 9 haben sich nicht verändert .

Hier nochmals einige Stichpunkte:

- Die steigenden Anmeldezahlen und die prinzipielle Wahl von G 9 sprechen eine deutliche Sprache (Elternwille).
- Vertiefungsmöglichkeit in vielen Bereichen.
- Entzerrung des Stundenplans, damit mehr Möglichkeit zur Betätigung im Bereich Sport, Kultur, Vereinswesen generell etc.
- Beitrag zu einer „gesünderen“ Schulzeit mit der Möglichkeit, gerade auch die schwierige Phase der Pubertät stabiler zu verarbeiten.
- Persönliche Reife durch höheres Alter ermöglicht eine niveauvollere Umsetzung anspruchsvoller Inhalte besonders der Oberstufe und einen problemloseren Übergang ins Studium.
- Persönlichkeitsbildung und die Entwicklung von Eigenverantwortung, Studierfähigkeit etc. benötigen Zeit und auch ein bestimmtes Alter, was z.B. Universitäten bestätigen bzw. momentan beklagen.
- Auslandsaufenthalte lassen sich viel besser einbinden.

Vor diesem Hintergrund bittet das Gymnasium Bad Waldsee den Schulträger, den für eine Verlängerung nötigen Antrag beim Ministerium zu stellen.

Die schulischen Gremien (Elternbeirat am 19.10.2022, Gesamtlehrerkonferenz am 08.11.2022, Schulkonferenz am 15.11.2022) werden diesen Antrag mit großem Nachdruck unterstützen; die Abstimmungsergebnisse werde ich am 16.11.2022 nachliefern.

Mit freundlichen Grüßen  
OSD Mark Overhage, Schulleiter